

EL CASTELLANO

SEMENARIO CATÓLICO

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Gigantones, 5, principal.

Suscripción.

Un año..... 8,00 pesetas.
Número suelto..... 0,05
Idem atrasado..... 0,10

Pago adelantado.

Término de una leyenda.

La universal preponderancia económica é intelectual de las naciones protestantes estaba muy lejos de ser indisputable, y los hechos lo prueban.

Indudablemente la prosperidad actual de Inglaterra, los Estados Unidos y Alemania es brillante. Sin embargo, es de notar que Inglaterra contiene gran número de súbditos católicos, que éstos se encuentran en los Estados Unidos en la cifra de 12.000.000 y que tiene 20.000.000 Alemania. Estos países no son, pues, exclusivamente protestantes.

Nótese, además, que Bélgica é Italia, países católicos, se hallan en la primera fila de las naciones.

Si la tesis de la superioridad del protestantismo fuese exacta, si tuviese relación con la naturaleza de las cosas, debiera haberse efectuado en todas épocas.

Sin embargo, nada de esto sucede. Desde el siglo XVI al XVIII, la Alemania protestante estuvo en plena decadencia. En Inglaterra, durante los siglos XVI y XVII, fué la Reforma un manantial de calamidades, mientras que todas las libertades políticas que en este país sobreviven florecieron en la Edad Media católica. La tesis, por lo tanto, es falsa en su generalidad.

No lo es menos si se la analiza en sus pormenores.

Véase la Suiza, dicen; los cantones protestantes son allí ricos todos y todos los cantones católicos son pobres. Es verdad, pero ¿de qué depende ello? ¿Reside la causa de esta diferencia en la Religión? Los habitantes de la parte exterior de Uppenzell (protestantes) están por encima de los que moran en el interior (católicos).... Pero el clima, la configuración del suelo, los recursos del terruño, ¿acaso no explican la diferencia? Y, si los del interior fuesen protestantes y los del exterior católicos, ¿se invertiría la relación que entre ambos existe? De ningún modo. Cualquiera que fuese la Religión de aquellas gentes, las del interior continuarían siendo pobres, porque las regiones donde viven son elevadas montañas, en las cuales se hacen imposibles el cultivo y la industria, y los moradores del exterior seguirían en su riqueza porque gozan de las ventajas que a los demás faltan. Tal es, asimismo, la condición de otros cantones católicos, cantones montañosos rocosos, abruptos, mientras que los cantones protestantes, Zurich, Ginebra, Vaud, Neuchatel, etc., tienen risueños y fértiles valles.

A la riqueza de la Sajonia protestante, es costumbre oponer la menor prosperidad de Baviera. Las condiciones naturales de cada uno de estos países explican perfectamente una vez más la respectiva situación. La Sajonia tiene magníficas cuencas hulleras y un suelo generalmente fértil. La alta Baviera es poco fértil; pero en cuanto se desciende á la Baviera baja, encuéntrase la riqueza.

Sin embargo, para demostrar mejor todavía la variedad del razonamiento de M. de Laveleye, apliquémosle á otras regiones de Alemania, comparemos las provincias renanas católicas con la Prusia protestante. El resultado de la comparación será muy otro. La región católica es la que se lleva la palma, y grande, y con mucha ventaja.

Algo acerca del suicidio.

II

Probado en nuestro artículo anterior que el suicidio es un atentado contra Dios, contra la sociedad y contra sí mismo, antes de pasar á ocuparnos de sus causas se nos ocurre preguntar:

¿Denota valor, ó es un acto de cobardía el suicidio?

Desde luego el valor es una cualidad que mueve al hombre á arrostrar sin miedo los poli-

gros; pero esto no es más que un valor á medias, un valor físico. Para que el valor sea verdadero, es menester también que el hombre tenga dominio sobre sus pasiones, es decir, que tenga valor moral, ese valor producto de una educación que, al proporcionarle moderación en sus deseos, lo ha hecho adquirir el hábito de poner en armonía sus necesidades con sus deberes. Así entendamos el verdadero valor.

Volviendo á la pregunta, no negamos que para matarse no se necesita cierta dosis de energía; pero como esta energía depende por lo común de una exaltación momentánea, producida por tal ó cual acontecimiento, por tal ó cual circunstancia, no puede constituir el verdadero valor que, siempre dueño de sí mismo, hace al hombre superior á la adversidad y á los sufrimientos. El verdadero valor no va á esconderse en el hueco de una sepultura para evitar los golpes de la fortuna; el verdadero valor no varía de camino ni muda de paso por más recia que sea la borrasca.

Se habla no poco de los individuos que se matan sin esfuerzo y con sangre fría, pero nadie ha podido penetrar en su interior para conocer lo que pasa en su alma antes de llegar al extremo de matarse.

Siempre, y particularmente en el acto del suicidio, el amor propio representa uno de los primeros papeles, y guiado el hombre por este sentimiento, quiere ser admirado hasta en su muerte, y al dársela afecta una fuerza de carácter que el menor incidente destruiría, si pudiésemos ponerla á prueba. ¡Cuántos suicidas vivirían si al borde del precipicio una mano amiga hubiese podido contenerlos!

Es verdad que muchos, después de haberles salido mal su criminal tentativa, tratan de repetirla; pero muchos más son los que se estremecen al recordar el acto que quisieron cometer, y toman todas las precauciones para precaverse de un nuevo acceso de delirio.

Lo que ha podido dar al suicidio ciertas apariencias de heroísmo es que, entre los que atentan contra su vida, se hallan hombres cuya fuerza moral y cuyo habitual valor son indudables; mas al lado de estos ejemplos hay un número de otros que prueban que un pusilánime, que un cobarde, que una tímida mujer, también sabe matarse lo mismo que el hombre acostumbrado á arrostrar todo género de peligros.

Por todas estas consideraciones, creemos, pues, que el hombre que voluntariamente se libra del peso de la vida, demuestra á veces cierta energía física; pero siempre acredita cobardía moral, porque le falta la paciencia, y la paciencia es el valor que sabe sufrir y esperar. «Siempre me he llevado por máxima—decía Napoleón—que un hombre manifiesta más valor verdadero soportando las calamidades y resistiendo á los infortunios que le acosan, que deshaciéndose de la vida. El suicidio es el acto de un jugador que todo lo ha perdido, ó de un pródigio arruinado, y en vez de ser prueba de valor, demuestra que se carece de él.» Y habiéndose suicidado dos granaderos de la guardia, el primer Cónsul mandó poner en la orden del día lo siguiente: «El granadero Galban se ha suicidado por causas amorosas; por lo demás era guapo soldado. Es el segundo lance de éstos que en un mes han sucedido en el Cuerpo. El primer Cónsul ordena, en su consecuencia, que en la orden de la guardia se diga: *Que un soldado debe saber vencer el dolor y la melancolía de las pasiones; que tan valiente es el que sufre con constancia las penas del alma, como el que se mantiene firme ante la metralla de una batería. Abandonarse al dolor sin resistir, matarse para sustraerse á él, es abandonar el campo de batalla antes de haber vencido.*»

De la misma manera que en el sufrimiento y en la resistencia á él se revela el dominio que adquirimos sobre nosotros mismos, así también las pruebas de resignación, valerosas ante el dolor, se han considerado siempre señales de cierta superioridad contra el decadente valor del suicidio. Hasta los pueblos salvajes se esmeran en adquirir resistencia al dolor como signo de virilidad, y la ceremonia de vestir la toga

viril en Roma era como consagración á la idea del dominio del hombre sobre sí mismo y sobre su sensibilidad.

Contra la huida vergonzosa ante el dolor, prescribía el estoicismo—para vigorizar y adiestrar el ánimo en la lucha—dominar el músculo, sujetar el nervio y supeditar todo lo sensible á la razón. «Si quieres hacerte superior á todo—decían—comienza por subordinarte tú mismo á la razón.» La constancia en el dolor, principalmente moral, engendra en las almas bien templadas, no la tendencia al suicidio, sino la eterna aspiración á lo infinito, aspiración que hace estimar el valor y el bien de la vida por encima de lo placentero ó de lo desagradable que tiene.

Una derrota del socialismo.

Resultados de las elecciones suizas.

Las elecciones que acaban de verificarse en Suiza para la renovación del Consejo nacional, reelegible cada tres años, tienen algo más que un interés local, ya que los resultados del escrutinio del 12 de Noviembre señalan un retroceso considerable del socialismo colectivista é internacional en la Confederación helvética.

En esas elecciones han sido derrotados, en efecto, todos ó casi todos los candidatos socialistas, siendo esta derrota tanto más significativa, cuanto que en las elecciones de 1902 habían logrado conquistar varios puestos en el Parlamento federal de Berna.

Esta *débacle* del socialismo suizo la explican los periódicos liberales conservadores del país, afirmando que el pueblo suizo ha querido contestar así á las provocaciones de los que organizaron las huelgas de Berna, Zurich, Chaudes de Fonds y de Basilea, ocasionando gravísimos perjuicios á la industria helvética; de los que alardeaban de que la mayoría de Suiza era favorable á sus ideas sobre la supresión de la propiedad privada, y de los que predicaban la desorganización militar y patrocinaban la tiranía de los Sindicatos obreros.

Exposición de Artes de la Mujer.

Coincidiendo con la Exposición nacional y colonial, se celebrará en Marsella una Exposición internacional de Artes de la Mujer, en la cual figurará toda clase de labores.

Comenzará el 15 de Abril del año próximo, terminará el 15 de Octubre del mismo, y se instalará en el Palacio, de 100 metros, que se está construyendo en el Velódromo.

Será el objeto primordial de esta Exposición, agrupar la historia del traje de la mujer de todas las épocas y naciones, sin omitir, como es consiguiente, encajes y bordados.

Forman parte del Patronato de damas extranjeras S. A. la Infanta D.^a Isabel, D.^a Josefina Sanja, hija del Marqués de Marianao, y la señorita María Echarrri, colaboradora de *El Universo*.

Los comerciantes, industriales y fabricantes que deseen exponer, deberán dirigirse á monsieur le secrétaire général, 16, rue Noailles, Marsella.

Las Escuelas profesionales de niñas, así como los establecimientos de beneficencia de mujeres ó niñas, podrán exponer gratuitamente sus trabajos.

El comité de la Exposición Internacional de Artes de la Mujer, presidido por el literato poeta D. Federico Mistral, tiene el honor de informar al público que el gobierno francés, por resolución de 5 de Septiembre, ha concedido á los expositores la franquicia de Aduana; por consiguiente, todos los expositores podrán enviar sus productos directamente á la Exposición, sin que sean reconocidos en la frontera y sin pagar derecho alguno.

Para más informes, dirigirse al secretario general, rue Noailles, núm. 16, Marsella.

¿CURACIÓN DE LA LEPROA?

Leemos en *Las Misiones católicas*, importante revista quincenal, órgano de la propaganda de la fé:

«El reverendo Padre Freynet, de la Sociedad para Misiones extranjeras de París, Director de la Leprosaría de Rangoon (Birmania), escribe:

«Ensayo un nuevo remedio contra la lepra. El Dr. Rost, de Rangoon, es quien tras largos ensayos ha logrado descubrir el cultivo del bacilo de la lepra, y quien, siguiendo el sistema Pasteur, inocula un suero sacado de estos cultivos de bacilo. Hasta la fecha el tratamiento ha resultado eficaz en varios casos. Uno de mis enfermos ha salido del Asilo curado.

Una religiosa francesa, atacada hace nueve años de esta terrible enfermedad, ha sido inocuada cuatro veces; ha experimentado sensible mejoría y pronto sanará.

Hasta la fecha los sabios, después del descubrimiento del bacilo de la lepra, no habían podido descubrir el modo de cultivarlo. Parece que el Dr. Rost ha vencido esta dificultad.»

EL ASTRÓNOMO P. GIRERA

Leemos en el *Correo Ibérico*, diario de Tortosa:

«Acabamos de saber que la reunión científica celebrada en Oxford ha revestido excepcional importancia, pues se ha llevado á feliz término la creación de una Asociación internacional para el estudio del sol. Los sabios más eminentes de Europa y América han concurrido con sus luces á esclarecer los puntos más culminantes de investigación, y se han prestado á formar parte del Comité ejecutivo y de cuatro Comités subalternos. Los organizadores de la conferencia habían olvidado que existiese España; pero las relaciones científicas facilitaron al P. Girera la asistencia á dicho Congreso, como delegado de la Sociedad Astronómica francesa. Gracias á una Real orden que concedía á dicho padre representación oficial, pudo éste hacer valer los derechos científicos de España, en el estudio del sol, y figurar como español, cual era su deseo, en la lista definitiva de los congresistas.»

COOPERATIVA CIVIL

Con este título han creado una Sociedad para los empleados toledanos. Dado el talento y actividad de sus organizadores, esta cooperativa de consumo llevará vida próspera. El Reglamento, admirablemente pensado y eminentemente práctico, es modelo notabilísimo. Facilita la adquisición de acciones que cuestan 50 pesetas cada una. Evita el acaparamiento de acciones, porque cada socio no puede tener más que tres. Impide el compadrazgo, porque cada asociado no tiene más que un voto. No habrá desfalcos de importancia, porque no habrá disponibles en la Caja más que 250 pesetas. Hace asequibles á todas las acciones, pudiendo adquirirlas por plazos de cinco pesetas. Tiene todas las condiciones buenas de las cooperativas, seguridad, claridad en las cuentas y facilidad en todo. Los señores organizadores, y principalmente D. José P. Caballero y D. Daniel Garcés, merecen el reconocimiento de los empleados y el aplauso de todos.

Retirada de Pini.

Pini, el Maestro incomparable, el que por tantos años ha ocupado el número uno entre los grandes Maestros, tan conocido en todos los países, admirado y aplaudido, el tirador correcto y elegante, de figura simpática y distinguida que tanto subyugaba en sus famosos asaltos, el caballero Pini se retira del mundo de las armas. Hace algún tiempo tenía pensado tal reso-

lución. Hoy la ha confirmado en la siguiente carta que dirige al *Pueblo*, periódico de Buenos Aires.

«Sr. Director:

Os estaré profundamente agradecido si os dignáis insertar en las columnas de vuestro periódico las siguientes líneas:

Advertido por personas eminentemente respetables que los duelos están severamente condenados por la Santa Iglesia Católica (cosa que yo ignoraba), deseo manifestar públicamente que me arrepiento de los pasos dados por mí recientemente en un duelo que por fortuna no se ha podido verificar; que yo condeno la conducta que he seguido en esta ocasión, como la condena la Iglesia misma, de la que soy un obediente y respetuoso hijo. Hago constar aquí mi resolución inquebrantable de reparar el escándalo y reconciliarme con la Santa Iglesia en la forma que se me indique. Y doy mi palabra de honor de no tomar parte alguna en combates de este género, prohibidos por las leyes divinas y humanas. Dignaos, Sr. Director, etc., *Eugenio Pini*.

El que ha medido su valor con tiradores como Thomeguex, Athos de San Malato, Rue, Mégnac, Kirelhoffer, los hermanos Rouleau y otros célebres Maestros de esgrima, en cuyos combates la victoria le fue casi siempre favorable, merece un tributo de respeto por conducta tan noble y digna de consideración.



Obra de la propagación de la fe.

Esta Asociación merece toda clase de elogios. Sin ruido, sin ostentaciones de relumbrón, hace más por la civilización que los discursos de los politicastros y los libros de tanto necio que se publican todos los días.

Recoger limosnas para mandarlas al Africa, a Oceanía, hé aquí su labor. Sacar de la barbarie a los pobrecitos salvajes. Llevar la luz del Evangelio a todos los rincones de la tierra, donde ni el Comercio, ni las bayonetas han podido llegar. Hacer que aquellos desgraciados que viven con, y como las fieras, sepan que son hombres y que el hombre ha nacido para servir a Dios en esta vida, para ser eternamente feliz en la otra. Hé aquí el fruto de tan hermosa Asociación que se reunirá el día 3 a las ocho de la mañana, en San Juan, para honrar a San Francisco Javier, Apóstol de las Indias.

¡Vosotros, los amantes del progreso, id allí y sabréis cuál es la verdadera civilización y cómo se ha extendido! ¡Los que blasfonáis de proteger la civilización, ayudad con todas vuestras fuerzas a esa Asociación que tanto contribuye a extenderla!

Felicitemos con todo nuestro corazón y toda nuestra alma a los que contribuyen con sus limosnas y trabajo a tan hermosa empresa.



A. P. I. S. E. A.

SONETO

Por don que el cielo quiso concederos,
Convertisteis en fraile a Don Quijote,
Y a España lo lanzasteis para zote
De sabios chirles y oradores huecos.
Y otra vez hace falta. Más arteros
Los pedantes nos traen al estriete;
Un Cicerón se siente cualquier zote
Y hay plaga de ambulantes palabrerios.
Vuelva, pues, fray Gerundio, y oportuno
Ahogue con su gracia al *colorismo*
Que de un guardacantón saca un tribuno;
Pero tenga presente el de Campazas,
Que aún ayuda a nadar a los locuaces
El vulgo con sus muchas calabazas.

Genaro Genovés.



SANTA BÁRBARA

Como teníamos anunciado, se preparan grandes festejos, organizados por los Jefes, Oficiales y obreros de la Fábrica de Armas en honor de la Santa.

Los cultos los costean las señoras de dichos Jefes y Oficiales.

El día 3 por la tarde Salve cantada a toda orquesta, y a las tres darán comienzo los festejos, amenizados por la banda del Asilo y pianos de manubrio. Habrá grandes fuegos artificiales, cucañas, globos grotescos, cabezudos y una espléndida iluminación eléctrica.

El día 4 se celebrará, a las diez y media, solemne fiesta religiosa en la bonita Capilla del Establecimiento, siendo orador el P. Simón de la Cruz.

Por la tarde, a la una, se sortearán muchos objetos para todo el personal empleado, y después serán obsequiados todos los obreros con una merienda compuesta de salchichón, queso, pan y vino.

Como podrán ver los lectores, las fiestas prometen estar muy concurridas, y entre los muchos obreros que prestan sus servicios en dicha fábrica reina gran entusiasmo, no recordando haber visto nunca tanta animación como este año.

Reciba la Comisión organizadora de los festejos, como asimismo los Sres. Jefes y Oficiales del Establecimiento, nuestra más cordial enhorabuena por el interés y celo desplegado en la preparación de las fiestas a su excelsa Patrona.

Un Frotésico.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de EL CASTELLANO.

Muy señor mío: Teniendo en cuenta los buenos sentimientos que le adornan y el cariño que profesa al obrero, y creyendo justo el ruego que hago, le agradecería dé cabida en su digno y popularísimo periódico a las siguientes líneas.

Dándole las más sinceras gracias anticipadas por su benevolencia, se despide de Ud. su atento y seguro servidor q. b. s. m.,

Un obrero.

UN RUEGO

Muy de veras se le hago al Gerente y Junta de Gobierno de la Sociedad *La Electricista Toledana*, para que, si les es posible, eviten el abuso que se comete con la luz, que es de todo punto imposible el hacer uso de ella, y al hacerlo, es querer perder la vista.

Estude esa digna Junta de Gobierno la manera de poder dar mas luz, y si consiste en las gubias del río, busque medios para remediarlo, pues como comprenderá, nosotros, los obreros, no vivimos más que del trabajo, y para ganar el sustento necesario para la familia hay que velar, y con la luz que hoy nos suministra la Electricista es poco menos que imposible el poder verificarlo.

Una pregunta, Sres. Administradores de la luz, se me ocurre hacerles: ¿Por qué cuando saben que no hay bastante fuerza para dar la necesaria luz no avisan y la suprimen? Cada cual tomara sus medidas y se evitarían abusos.

Pero indudablemente esto no les debe convenir, porque la noche que para sin luz no se paga, y lo que desean es cobrar... la haya mata ó buena.

¿Estarán en combinación ó al tanto por ciento con los industriales de gafas para vista cansada?...

No creo que esa Sociedad esté constituida para explotar a los ciudadanos y sí para dar la luz debida con relación a lo que pague cada cual, y por tanto, es de esperar ponga como dicha Junta a esta *demasia* de luz de que todos carecemos.

Un obrero.

Toledo 23-XI-905.

Botones de fuego.

La Voz del Magisterio esta afónica a pesar de haberse calado el gorro frigio; de tal modo, que no se entiende la mitad de lo que dice.

Se queja su republicano director de que los Sacerdotes, en las últimas elecciones, tenían interés en que no saliera Concejal. Naturalmente, Sr. Administrador, ¿no ve Ud. que ayudaban a otro señor de la misma asociación, pero más digno, ilustrado y respetable que Ud.? ¿Quería Ud. que los Sacerdotes ayudaran al que se presenta como anticlerical?... ¡Sr. Profesor!... ¡Sr. Profesor!...

Y esto lo dice en un artículo en el que la mitad es original y la mitad copia, la primera mitad lleva el pelo rizado como los perros de lanas, con borlitas y todo. ¡Sr. Director!... ¡Sr. Director!...

¿Con que quiere Ud. establecer una Caja de ahorros a ver si puede crear pequeños capitales? Mire Ud., Sr. Echegaray, digo Sr. Administrador, me gusta eso de los pequeños capitales; pero, créalo Ud., al Municipio fueron otros a ver si los hacían grandes.

¿Con que trata Ud. de recoger a los gófilos para que no anden durante las clases por esas plazas? Idea magistral; por mí puede Ud. meterlos aunque sea en la juventud republicana; pero si quiere Ud. que no quede uno en las plazas, largueles Ud. una conferencia de las suyas, y si se encuentra un gófilo en tres kilómetros alrededor, me comprometo a leer *La Voz del Magisterio* tantas veces como se publique.

Se queja Ud. de los Sacerdotes con injusticia notoria, puesto que le ayudan a escribir en el periódico.

Lo mejor del último número está escrito por un Sacerdote; pero Ud. tiene buen cuidado de no decirlo; habla Ud. mal de ellos, los insulta y pone en ridículo, pero tiene Ud. la avilantez de ser injusto con ellos. ¡Al fin anticlerical!

—2—

El periódico republicano confunde lastimosamente a un viajante de comercio con un desgraciado y criminal, sólo por la identidad de nombre. Cuestión de vista. Cómprese otras gafas el colega y no sea hipócrita; el Galán autor de aquel artículo no puede ser un perdido porque no es republicano de los que se entretienen en morder honras.

La Idea quiere que sus lectores se rían, y lo consigue siempre.

Al periódico republicano no le ha gustado que hayamos deshecho la combinación que se traía con los dependientes de comercio. Las familias de las jóvenes costureras que no acudieron a la reunión conocieron a los republicanos y saben lo que pueden esperar de ellos. Por esta vez no hizo aplaudirse, como dice *Alegrías*.



Oposiciones a la Magistral.

El día 24 terminó el plazo de admisión, habiendo firmado los señores siguientes:

- 1.—D. Pedro Gil García, Magistral de Ciudad Real.
- 2.—D. José Erice Espoloni, Penitenciario de Huesca.
- 3.—D. Pascual Llopes Pomares, Canónigo de Alicante.
- 4.—D. Antonio Alvaro Ballano, Magistral de Osma.
- 5.—D. José Julia Sanfeliú, Canónigo de Jaén.
- 6.—D. Juan Antonio Sánchez Viana, Profesor del Seminario de Toledo.
- 7.—D. Simón Oliveros Gonzalez, Parroco de Gabites (Coria).
- 8.—D. José Alamenia López, Parroco de Nijar (Almería).
- 9.—D. Alfonso Sánchez y Sanchez, Cura de Buitrago (Madrid).
- 10.—D. Angel Regueras y López, Magistral de Oviedo.
- 11.—D. Narciso Estéñaga Echevarría, Seminarista, Toledo.
- 12.—D. Cipriano Nievas Milagro, Teniente Mayor de la Parroquia de Santos Justo y Pastor, Madrid.

De la semana.

EXTRANJERO

DICEN de Tokio que el Emperador del Japón ha conferido el Gran Cordón de la Orden Sagrada al representante del Papa Oconel, y que, además, ha enviado al Romano Pontífice dos condecoraciones de la Orden del Sol Naciente para dos Secretarios.

COMUNICAN de Londres que las últimas noticias recibidas de Macedonia son muy alarmantes, pues se dice que es inminente una sublevación contra Turquía.

EL Rey de Inglaterra y el Emperador de Alemania asistirán, probablemente, a la coronación del Nuevo Rey de Noruega.

EXISTE la convicción en los círculos oficiales de Londres de que Alemania lleva a cabo un doble juego en el asunto de la demostración naval contra Turquía; pues se cree que al mismo tiempo que se asocia a la actitud de las Potencias, sostiene bajo cuerda al Sultán, excitándole secretamente a resistir. De confirmarse tales noticias, se ahondarían más las diferencias existentes entre Inglaterra y Alemania.

DICEN de Constantinopla que el Sultán de Turquía ha rechazado todos los puntos que abarca el *ultimatum* de las Potencias.

UN despacho recibido de Pekín comunica que el Gobierno Chino se opone a que los japoneses realicen el proyecto de instalar una guardia en el ferrocarril transmanchuriano, y al efecto, han presentado un contraproyecto.

COMUNICAN de Austria que los socialistas preparan una colosal manifestación para el día 23, en que tendrá lugar la apertura del Parlamento, pidiendo que se cumpla la promesa del proyecto de ley del trabajo universal, amenazando con la huelga general en el caso de que no sea atendida su petición.

SE asegura que el Papa ha enviado al Arzobispo de París el texto del discurso que piensa pronunciar en el próximo Consistorio, protestando de la separación de la Iglesia y el Estado, votada en Francia.

TELEGRAMAS de Belgrado dicen que se prepara en Macedonia un formidable movimiento anticristiano; que se predica en las mezquitas la guerra santa y que en las poblaciones mahometanas hay gran agitación, que amenaza con serios disgustos y con nuevos asesinatos de armenios. Parece que ha venido a gravar la situación la noticia de que las Potencias preparan una acción combinada contra el Sultán, que parece ha comunicado a los Embajadores que no responde de los desórdenes que pueda producir el fanatismo ante la demostración naval.

UN periódico de Berlín asegura que la policía rusa de San Petersburgo ha interceptado importantes cartas, cruzadas entre los revolucionarios rusos del interior del Imperio y los que residen en el extranjero, en las cuales se revela un complot encaminado al asesinato simultáneo del Czar y de toda la familia Imperial.

TAMBIÉN dicen de Berlín que el Gobierno alemán, en vista de haber sido mal interpretada y hasta calificada de sospechosa en la cuestión de la demostración naval contra Turquía, está dispuesto a enviar un buque de guerra de su nación en la flota internacional combinada.

ESPAÑA

EL Ministro de Marina, General Weyler, ha negado a un corresponsal de un periódico de la Corte la versión circulada acerca de la creación de la Dirección del Almirantazgo, agre-

gado al Ministerio de la Guerra, añadiendo que no se había encargado de la Cartera de Marina para hacer desmembraciones, sino para trabajar, corregir abusos, caso de haberlos, organizar, es decir, hacer Marina.

CON motivo de la beatificación del venerable Valentín de Verrix-Ochoa, misionero dominico y Obispo en el Toukín Central, donde fué martirizado en 1.º de Noviembre de 1861, se organiza una peregrinación vascongada a Roma para el día 24 de Mayo próximo, fecha fijada por el Papa para la beatificación.

LA semana anterior se repartieron en Barcelona hojas anarquistas, en las que se excitaba al pueblo a la revolución como se ha hecho en Rusia.

SEAN dicen los periódicos de Madrid, la impresión producida por el discurso del señor Echegaray al hacer la presentación de los presupuestos, ha sido profundísima, hasta el punto de que se ha llegado a decir en el Congreso que dicho Ministro no sólo se había ganado la Presidencia del Consejo, sino que había logrado convencer a la Cámara, por lo cual no será mucha la oposición a los presupuestos y se votarán sin mucha discusión los proyectos especiales.

EL Ministro de Fomento ha pasado al de la Gobernación una Real orden sobre los campos de experimentación. Por ella quedan obligados los Ayuntamientos a señalar, antes del día 31 de Diciembre, los terrenos para dichos campos. Además deberán señalar una cantidad de 100 pesetas los pueblos de 750 vecinos, y de 200 los de 1.500, para el sostenimiento de estos campos. Se advierte a los Ayuntamientos que si no cumplen lo dispuesto no se aprobarán sus presupuestos.

EL corresponsal del periódico *Le Temps* en Madrid ha celebrado una entrevista con el Sr. Montero Ríos sobre la próxima conferencia de Algeciras. Según el jefe del Gobierno, dicha conferencia será de resultados altamente satisfactorios para todos: para el Sultán, por los intereses materiales de su país, por el orden y por la civilización; para las potencias, por el comercio, y para España porque verá realizado el prestigio de su autoridad.

EL Sr. Conde de Romanones ha manifestado a los periodistas, que estando para terminar la Conferencia ferroviaria sin que logren avenirse los intereses encontrados que luchan, está dispuesto a dictar las disposiciones legales que considere justas, sin atender más que al bien general.

EL Rdo. P. Pedro Ruiz, de la Compañía de Jesús, ha ingresado en la Tesorería de Hacienda de Madrid 10.000 pesetas, que bajo secreto de confesión le fueron entregadas por un penitente en calidad de restitución.

SE anuncian para la primavera próxima las visitas del Rey de Inglaterra y del Embajador de Alemania, para devolver la que a cada uno ha hecho D. Alfonso. La fecha en que ha de tener lugar la visita del Rey de Portugal no se sabe de una manera precisa.

EL Ministro de Fomento dijo en el Congreso uno de estos días que el Gobierno no tiene noticia oficial ni extraoficial del proyecto de matrimonio de D. Alfonso.

NADA hay aún decidido acerca de quién representará a España en la Conferencia de Algeciras, creyéndose, sin embargo, que será el Ministro de Estado, Sr. Gullón, llevando como Secretario al Sr. Cologan, tan conocedor de aquélla.

ESTÁ siendo objeto de animados comentarios la pregunta que hizo en el Congreso el señor Romeo, acerca del paradero de una riquísima y artística vajilla de plata labrada, que valía un capital, perteneciente a la Capitania General de Cuba, vajilla de la cual hizo entrega, mediante escritura, en el suprimido Ministerio de Ultramar, el Capitán General Sr. Blanco, y que se dice fué mandada llevar, aunque no se sabe si se llevó, a la Casa de la Moneda.

EL Sr. Montero Ríos leyó en el Senado el proyecto de ley sobre reconstitución de los Pósitos.

LA prensa liberal se ha despachado a su gusto durante la pasada semana, explotando la fuga de una pobre loca, religiosa lega del Convento de las Góugoras de Madrid, y haciendo una campaña infame con arteras insinuaciones y groseras burlas, a pesar de reconocer esos mismos diarios la locura de la fugada. *Heraldo de Madrid* y *Diario Universal* son los que especialmente han abusado del tema.

EN la Universidad Central ha sido fijado un anuncio diciendo que desde el día 27 se aplicarán con rigor las disposiciones referentes a las faltas colectivas.

En la noche del sábado último ocurrieron en Barcelona graves sucesos. Con motivo de la campaña que en favor de sus ideas—con vistas muy marcadas al separatismo—venían haciendo en dicha capital los periódicos catalanistas, se organizó una manifestación compuesta de Oficiales del Ejército de todas las Armas y de todos los Cuerpos de la guarnición, los cuales asaltaron las redacciones de dichos periódicos, donde rompieron las máquinas y todos los enseres. En vista de la gravedad de los sucesos y ante el temor que se repitan por la actitud provocativa de los mismos catalanistas, el Gobierno ha adoptado una actitud enérgica para cortar los vuelos a los que se han atrevido a gritar ¡muera España! y ¡viva Cataluña libre!, y al efecto, como primera providencia, ha acordado suspender las garantías constitucionales en aquella provincia, y que con el Fiscal del Tribunal Supremo salga para Barcelona el Ministro de la Guerra, a fin de conocer de una manera precisa la actual situación, y proponer y adoptar inmediatamente, si fuere preciso, las medidas que procedan, para lo cual lleva facultades amplias del Gobierno.

HAN sido firmados los nombramientos eclesiásticos siguientes:
 Promoviendo al Arzobispado de Valencia al Sr. Obispo de Madrid-Alcalá.
 Nombrando para esta vacante al Sr. Obispo de Tarazona.
 Idem para esta vacante a D. Santiago Ozcordí, Penitenciario de Vitoria.
 Idem para el Obispado de Lérida, a D. Juan Antonio Ruano, Administrador Apostólico de Barbastro.
 Idem para el Obispado de Mondoñedo, a D. Juan José Gollis, Arcipreste de Santiago.
 Idem para el Obispado de Teruel, a D. Juan Antonio Lafuente, párroco de Burgos.

Se nos dice que de varias grandes poblaciones de España se van recibiendo adhesiones muy importantes para constituir en ellas las Ligas antiduelistas, adhesiones procedentes de muy significadas personalidades civiles y militares. Es posible que en breve visite el Sr. Barón de Albi algunas poblaciones con objeto de activar los trabajos que en ellas se están ya iniciando con el indicado objeto. A últimos del presente año parece que se inaugurará la Liga valenciana contra el duelo, que cuenta allí con numerosas adhesiones, con un acto público importante.

Los adversarios del duelo en España se proponen también emprender una campaña parlamentaria, para la cual cuentan con el apoyo de los más importantes prohombres políticos, siendo el primer paso que piensan dar la reproducción en las Cámaras del proyecto de ley Barnuevo, que ya fué tomado en consideración en el Senado en el mes de Junio, y que tiene por objeto suprimir la especialidad del delito del duelo y que éste quede incluido entre los delitos comunes. También se proponen presentar más adelante otro proyecto que se está ya estudiando, encaminado al severo castigo de la injuria y las ofensas al honor.

El Teniente Auditor de guerra de la Capitanía General de Aragón, Sr. Marqués de Ariansa, ofreció, con motivo de la celebración de los juegos florales durante las fiestas del Pilar, un premio al que mejor desarrollara el tema «Aspecto social y jurídico de las cuestiones de honor entre caballeros militares». El premio fué concedido al Teniente Auditor de Melilla D. José María Laguna, quien ha escrito un magífico trabajo antiduelista, que va a publicar en breve para propaganda, y para el cual está escribiendo un prólogo el distinguido escritor D. Honorato de Saleta, Comandante General de Ingenieros de la región aragonesa.

Noticias generales.

Transmisión telegráfica de las imágenes.—El sabio Profesor austriaco Dr. Korn acaba de encontrar la solución del problema de la transmisión telegráfica de las imágenes. Después de largos años de estudio de esta cuestión y de constantes experiencias, Korn ha conseguido telegrafiar de Munich a Nusemberg, en algunos minutos, muchas fotografías. En una comunicación hecha en Munich, ante varios individuos del Instituto electrotécnico, ha declarado que este primer resultado le parece bastante eficaz para permitirle afirmar la posibilidad de transmitir en adelante las imágenes, sea por hilos aéreos, sea por cables submarinos, hasta una distancia de 5.000 millas, en un período de tiempo que varíe de 10 a 20 minutos.

Curiosa visita.—El Presidente de los Estados Unidos ha introducido una novedad en la cortesía internacional: en vez de dar las gracias por medio de una comunicación a los Gobiernos de las Naciones que concurrieron a la Exposición de San Luis, ha dispuesto que un Delegado ayo visite a todos los Jefes de Estado y les dé personalmente las gracias. En París se espera ya con dicho objeto a M. Francis, que ha embarcado ya para Europa.

La emigración en Italia.—La emigración en Italia aumenta de manera alarmantísima. Comparada con la nuestra, resulta la última insignificante. Pueblos enteros, con el Alcalde y el Cura inclusive, embarcan para América. En el primer semestre del corriente año de 1905 han abandonado su patria 430.577. Las provincias de Venecia y Calabria amenazan quedarse desiertas. Continuando así, habrá que decir pronto: *Finis Italiz.*

Policías ciclistas.—La policía de París ha destinado 40.000 francos para organizar el servicio de policías ciclistas durante la noche. A pesar del crecimiento de la población de París en estos últimos cuatro años, que ha consistido en 300.000 habitantes, el servicio de policía no se había aumentado. Pero los que se oponían a este nuevo gasto, alegaban que tampoco el perímetro de la capital ha aumentado. Según esos, el aumento del servicio debía supeditarse al crecimiento de la villa y no al número de habitantes.

Progresos del bandolerismo.—El bandido siciliano Failla ha reemplazado con ventaja a su antecesor Varsalone, valiéndose de un procedimiento muy modernista.

Dicho bandido, con objeto de evitarse las molestias de amenazar particularmente a cada individuo, dirigió hace tiempo al *Giornale di Sicilia* una lista de las personas que debían entregarle dinero.

El periódico citado no publicó la lista, y hace pocos días se ha dirigido Failla al Director del *Giornale* exigiéndole la publicación de la lista bajo amenaza de muerte, y en efecto, el periódico ha publicado en primera plana la cartita de Failla.

El nuevo Rey de Noruega.—Su proclamación.

Autorizada la Cámara noruega (Storting) para la elección de Rey, celebró una solemne sesión con este objeto. Asistieron 116 miembros, vistiendo uniforme ó traje de rigurosa etiqueta.

A propuesta del Presidente de la Cámara, el nuevo Rey fué elogiado por aclamación. En cuanto se supo el acuerdo del Parlamento, la fortaleza de Akershus hizo salvas.

El Presidente fué autorizado para comunicar el acuerdo del pueblo de Noruega al Rey Christian de Dinamarca y al Príncipe Carlos. La sesión, que duró treinta minutos, se levantó a las seis de la tarde, reanudándose a las siete y cuarenta y cinco.

El Presidente dió lectura a la contestación del Príncipe Carlos, que dice así:

«Con permiso y autorización del Rey mi abuelo, acepto la elección de Rey de Noruega, adoptando el nombre de Haakon VII y dando a mi hijo el nombre de Olaf.»

El acto terminó con un ¡viva al Rey de Noruega! que dió el Presidente del Parlamento, siendo repetido por todos los individuos de la Cámara.

El Progreso del celeste Imperio.—La Prensa extranjera da la noticia de que en Berlín se ha constituido una importante Sociedad, de la que forman parte jóvenes de la aristocracia china, para practicar los modernos deportes. A Alemania se han encargado 35 automóviles de varios tipos. El adagio antiguo «cuando las barbas de tus vecinos veas pelar, etc., etc.», reza con los hombres de todos los continentes. Desde las victorias japonesas obsérvase en los hijos del Celeste Imperio movimiento febril en sentido progresivo. A Europa y América emigran a diario partidas de chinitos, que van a imponerse en las ciencias y las artes.

Buen ejemplo.—Los Estados Unidos, país de los hechos raros y maravillosos, y del cual suele ocuparse la Prensa con gran frecuencia para relatar lo que se sale de lo corriente, ha dado ahora un ejemplo que debiera imitarse en los Estados europeos, sobre todo en aquellos en que la comunidad parlamentaria permite a los padres de la patria realizar ciertos abusos.

El Senador Emmons, del Estado de California, ha sido condenado a cinco años de prisión por haberse comprobado que aceptaba dinero para interponer su influencia en pro y en contra de las leyes que se ponían a discusión en el Senado.

Bodas de plata imperiales.—Las bodas de plata de los Emperadores de Alemania, se celebrarán en Febrero próximo. La mayor parte de los Soberanos de Europa asistirán a la solemnidad y fiestas que con este motivo habrá en Berlín.

El Emperador Guillermo II casó en 27 de Febrero de 1881 con Augusta Victoria, Princesa de Sleswing-Holstein, que nació en 22 de Octubre del 53. La boda se efectuó siete años antes de subir al trono Guillermo II. Este tiene ahora cuarenta y seis años de edad, y la Emperatriz cuarenta y siete.

El XXV aniversario del matrimonio revestirá en Alemania caracteres de gran acontecimiento.

De los pueblos.

Mora.—El 19 del actual se ha inaugurado en esta villa la Catequesis de los niños: asistieron más de mil de éstos, y promete ser un centro de enseñanza y moralización, que recompensará indudablemente el celo y actividad desplegado por el Sr. Cura de esta Parroquia.
 La Novena de Animas, en la que vienen predi-

cando los Sres. Sacerdotes de esta localidad, está concurridísima, y prueba lo que va despertando el espíritu religioso.

Villacañas.—El pasado día 25 tuvo lugar en esta villa la celebración del matrimonio entre los jóvenes Baldomero Sánchez y Basilia García de la Torre. Bendijo la unión el Capellán de Santa Ursula de Toledo D. Pedro Sánchez, primo hermano del contrayente, actuando de padrinos la virtuosa señora D.^a Benita García de la Torre y su hijo José Zaragoza García.

Villamiel.—El día 23 del corriente tuvo lugar en este pueblo la celebración del matrimonio del distinguido joven D. Miguel Magán y Carrasco con la Srta. D.^a Teresa Téllez de Cepeda y Agudo; fueron apadrinados por D. José Antonio Téllez, padre de la contrayente, y D.^a Soledad, hermana política del novio. Bendijo el matrimonio el Sr. Cura Párroco.

Nuestra más cumplida enhorabuena y que Dios les dé luengos y felices años de vida.

De la capital.

Sabemos han llegado a ésta los calendarios del Corazón de Jesús. Recomendamos a nuestros suscriptores la adquisición de ellos ya que son muy bonitos y su lectura es de lo más ameno y escogido que conocemos.

Con objeto de hacer una visita, el lunes pasado estuvo el Ilmo. Cardenal Sr. Sancha, acompañado del Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar, de varios Sres. Sacerdotes y otras personas, en la escuela establecida por los PP. de la Compañía de Jesús en el antiguo palacio de Marrón.

Después de estar buen rato con los numerosos obreros que asisten, nuestro Prelado, haciéndoles algunas preguntas y dándoles varios consejos, les ofreció y prometió el obsequiarles con una merienda el domingo próximo en los cerros de la Ermita de la Virgen de la Bastida.

Después de tener el trabajo hecho nos obliga el exceso de original a retirar la sección *Del Teatro*.

Falto de color ha de resultar todo cuanto digamos del rato tan agradable que nos hizo pasar el Sr. Toresky en las funciones que ha dado en el Coliseo de Bojas en las noches del sábado y domingo.

El trabajo que el gran artista Sr. Toresky hizo, demostró, sin duda alguna, ser de los mejores, tal vez el mejor, de los imitadores de *Frégoi*, por su ligereza y prontitud en las transformaciones.

Las obras representadas, casi todas suyas, agradaron en extremo al numeroso público, que cuántas veces desearían algunos ver tan espléndido y lleno el teatro como estas noches. Son numerosos y bien traídos los chistes que tienen las obras, y muy intencionados algunos.

Entre las representadas gustó mucho el *Paseo político*, donde se conoce admirablemente a todos los personajes que imita.

A los incesantes y nutridos aplausos con que el público premió su concienzudo y valioso trabajo, que desde luego su paso por nuestro escenario ha de dejar grato recuerdo, una el más fuerte y prolongado de este humilde cronista.—*Peñero*.

Para el sábado próximo está anunciado el debut de la Compañía Toresky en el pueblo de Talavera de la Reina.
 No dudamos ha de obtener un éxito más.

Nuestra Señora del Valle.—Los Cofrades y Esclavas de este título, con gran entusiasmo y no menos fervor, organizan una fiesta en extremo simpática: la coronación de la hermosa Imagen de Nuestra Señora del Valle. Con gran actividad y diligencia preparan los trabajos, en que les ayudará Toledo entero.

Con objeto de que la corona sea una verdadera obra de arte, han organizado un concurso, en el que premian con cincuenta pesetas el modelo mejor que se presente, bajo las bases siguientes:

- 1.^a Los artistas presentarán sus bocetos en la presidencia, calle de Martín-Gamero, núm. 5, hasta el día 8 de Diciembre próximo, y hora de las doce de la mañana, acompañando una pequeña memoria del boceto presentado.
 - 2.^a Un Jurado designado al efecto fallará en definitiva acerca del mérito intrínseco de los dibujos y trabajos presentados, adjudicándose un premio de cincuenta pesetas al artista cuyo trabajo resulte elegido.
 - 3.^a Los documentos se presentarán en pliegos cerrados que contengan un lema, y dentro del mismo sobre otro pliego en que vaya el nombre del autor, el cual, caso de no adjudicarse el premio, se devolverá cerrado a su presentador.
- Damos la enhorabuena a la Comisión, y especialmente al infatigable D. Sixto Rodríguez.

El día 26 de los actuales falleció la Sra. D.^a Mercedes Fernández Murillo.
 A su distinguida familia, y muy sigularmente a nuestro amigo D. Bernabé, padre de la difunta, acompañamos en su pena.

El sábado último encontraron en la vía, en las inmediaciones de nuestra Estación, a un hombre llamado Eduardo Serrano (a) *Pinta*.

Ignórase como sucediera el triste suceso; los más dicen que debió estar algo embriagado, y sin darse cuenta se durmió en la vía.

Le arrolló el tren último, que llega a las 10,10 de la noche.

Para el domingo próximo prepara la *Sociedad Echegaray* su función mensual.

Las obras que representarán son *Lo positivo* y *Los asistentes*.

En la Junta general de higiene celebrada el 21 del actual, se ha concedido una mención honorífica a nuestro querido colaborador D. Antonio Piga, Médico de Cenicientos, por su trabajo sobre el tema *La higiene y las costumbres; su reciproca influencia*.

El Sr. Alcalde ha publicado un bando en el que comina con retirar el agua a los concesionarios morosos si no pagan en breve plazo.

La humanidad en el porvenir.—Los grandes sabios aseguran que la especie humana, dentro de muy poco tiempo, llegará al grado máximo de degeneración; para evitar esto recomiendan muy eficazmente ser virtuoso, apartándose de todos los vicios y tomar por lo menos, una vez al día, los exquisitos chocoates que se elaboran en casa de Teleforo de la Fuente, Zocodover, 33.

En sitio céntrico y con hermosas luces, se cede habitación amueblada a persona formal y estable, propia para despacho ó oficina, si fuese necesario: Razón, Plata, 20, portería.

Venta de libros litúrgicos
 Véase anuncio 4.^a plana.

Correspondencia.

- Segurilla.—N. S. B.—Recibida su carta, conforme y gracias.
- Manzanque.—M. del C.—Recibida carta é impo- rte suscripción hasta fin Enero 1906.
- Jocar.—J. P. de M.—Se cumplirá como encarga en su carta.
- Tendilla.—J. J. M.—Enterado de la suya D. T. R. de R. dará cuenta oportuna.
- Madrid.—C. N.—Anotada suscripción y cobrada hasta fin Mayo 1906.
- Quenca.—M. A.—Se hará cambio señas como indica.
- Segovia.—L. G.—Cobrada suscripción hasta fin Diciembre 1905. Periódico se sirve con puntualidad.

Sección religiosa.

CULTOS DE LA SEMANA

- Cuarenta Horas.—Días 1 y 2 de Diciembre, Parroquia de Santo Tomás; 3 y 4, Parroquia de Santiago, y 5 y 6, Parroquia de San Nicolás.
- Iglesia de Padres Jesuitas.—El sábado 2 de Diciembre dará principio el solemne Novenario que las Hijas de María dedican a su Excelsa Patrona la Inmaculada Concepción. Dará principio a las cinco de la tarde y será Orador todo el Novenario el Reverendo Padre Alcalá, de la Compañía de Jesús.
- El domingo, 3 de Diciembre, se celebrará solemne función religiosa a San Francisco Javier, Apóstol de las Indias, por la Asociación de la Propagación de la Fe. A las diez, Misa solemne y Sermón, a cargo del P. Alcalá. A las ocho sesá la Comunion general.
- Oratorio de San Felipe Meri.—Mañana, primer viernes de mes, se rezará el ejercicio del Vía-Crucis al toque de Oraciones.
- Parroquia de San Marcos.—El día 1.^o de Diciembre, primer viernes de mes, a las ocho, la Misa de Comunion. Por la tarde, a las tres y media, los Ejercicios. Predica el Director del Apostolado.

* NO MAS *

TOS

DE VENTA FARMACIAS
 Y EN LA DEL AUTOR

23—HOMBRE DE PALO—23

TOLEDO

PASTILLAS * LOZANO

TOLEDO

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ
 Comercio, 66, y Lucie, 8.

Libros Litúrgicos.

En la Imprenta y Librería

de

FLORENTINO SERRANO
Cuatro Calles, 2-**TOLEDO**

se hallan de venta Misales, Breviarios de diferentes tamaños, Rituales, Diurnos, Epistolarios, Cuadernos con Misas de difuntos, Veni mécum, *Preparatio ad Misam*, Semanas Santas, Manuales de Sacramentos, etc., etc.

Obsequios de Navidad.

Siempre fueron los MAZAPANES DE TOLEDO los destinados á este objeto en las Pascuas y como superiores en su fabricación los de la acreditada fábrica de HIJO DE PÉREZ, hoy **SEGUNDO DE LUCAS**, Tendillas, 3, y Puerta Llana, 4.

La próxima exposición de sus exquisitos productos, demostrará lo especial de su confección.

LA LECHUGUINA

El peor Mazapán de Toledo se vende en la antigua y acreditada Confitería, Fábrica de Mazapán y Chocolates de

Juan Martín Burriel
11—Martín-Gamero—11
Toledo.

También se vende en la Estación del Ferrocarril, y en Madrid, Almacén de Coloniales y Confitería de **Andrés Díaz Zorita**, plaza del Progreso, 13.

Antigua Academia de Preparación
para

Carreras Militares

dirigida por

Don Romualdo Cesáreo Sanz Escartín

con la cooperación de D. Franco Alvarez Arenas, ex Profesor de la Academia General y de la de Infantería, de D. Juan Eymar y otros Profesores de reconocida competencia.

Toledo

Bajada al Pozo Amargo, 3 y 5.

RELOJERIA DE ALVAREZ

Comercio, 25.—Toledo. ∞ ∞ ∞

Relojes extraplano desde 15 ptas.

Surtido en toda clase de Relojes * * *
* * * y de las más acreditadas marcas.
Composturas garantizadas.

El Dogma

de la

Inmaculada Concepción

en sus relaciones con el orden moral

por

D. Jorge Borondo y Romero

(Presbitero.)

Este libro, premiado por el Jurado calificador del Certamen científico-literario celebrado con motivo del Jubileo de la Inmaculada, se vende en Madrid, Librería de Enrique Hernández, calle de la Paz, núm. 6, y en Toledo, calle del Comercio, núm. 53, Cerería de Celedonio Martín, al precio de 1,25 pesetas.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ABOGACIÓN

DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

El crédito que goza este antiguo Establecimiento, está justificado por los buenos resultados que los alumnos obtienen en los exámenes de prueba de curso, por la esmerada y cristiana educación que reciben y por el esmerado trato con que son asistidos.

Profesorado titulado.—Médicos honorarios.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Colegio San Ildefonso

dirigido por los

Hermanos Maristas de la Enseñanza

Refugio (vulgo Alfileritos), núm. 3

TOLEDO.

Desde el presente año escolar 1905 á 1906 se enseñará el Francés en todos los Cursos, inclusive el de párvulos, atendiendo más á la práctica que á la teoría. Los mismos honorarios del año anterior.

Se admiten externos, medio-pensionistas y recomendados.

Pídanse reglamentos al Hermano Director del Establecimiento.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas.

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo de las

Aventadoras à brazo La Fama de Castilla

de

Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

Material eléctrico

para luz y timbres.

Cables y flexibles de todas clases.

Lámparas de todos los voltajes.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25—Toledo.

— Presupuestos gratis. —

CUADROS AL ÓLEO

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia.

Práctica continua.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

Anteojos

roca precisión y legítima para conservar la vista, así como toda clase de gafas y lentes.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25—Toledo.

Se reforman y ponen cristales y toda clase de piezas á los anteojos usados.

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar

D. José Cavanna

Plaza del Celenque, 1
Madrid.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de Imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos

y servicio pronto.

— Visiten este taller. —

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.